



Paris, le 19 juin 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Secours populaire français appelle à soutenir sans relâche les activités de ses partenaires, face à l'urgence humanitaire au Proche-Orient

La guerre qui frappe de nombreux pays du Proche-Orient provoque son cortège de morts et de victimes, en premier lieu des femmes et des enfants. Cette guerre n'épargne personne, ni aucun pays engagé dans ce conflit.

Dans ce contexte, le Secours populaire continue plus que jamais l'appui à ses partenaires et relaie aujourd'hui l'appel récent de PMRS (Palestinian Medical Relief Society) pour soutenir ses actions en Cisjordanie, à Jérusalem et à Gaza. Le témoignage du docteur Bassam, Directeur de PMRS à Gaza, est accablant : 1,1 million de Palestiniens qui n'ont plus de foyer, 15 hôpitaux des 37 de Gaza ont été entièrement détruits, 22 autres ne fonctionnent que partiellement et 55 631 enfants ont été pris en charge pour malnutrition.

Pourtant, face à ces situations dramatiques, les partenaires du Secours populaire agissent, souvent au péril de leur vie, pour venir en aide et redonner espoir aux femmes, aux enfants et aux familles, premières victimes de la guerre. Ainsi, sur 4 centres médicaux détruits sur 5, PMRS a redéployé ses activités en remettant sur pied 7 centres de santé opérationnels. Chaque jour, ce sont 7400 personnes que les 69 équipes de PMRS aident à Gaza. Grâce au soutien du Secours populaire, BASR (Bethleem Arab Society Hospital for Rehabilitation) va également pouvoir garantir les consommables, médicaments et appareils d'assistance à l'hôpital.

Pour venir en aide à ses partenaires, plusieurs fédérations du Secours populaire ont déjà lancé des initiatives de collecte. A Bagnolet, des jeunes bénévoles vont régulièrement à la sortie de la station de métro Porte de Bagnolet, pour récolter des fonds. À Montauban, les recettes de la « 10e Fête des couleurs » ont été consacrées au soutien des partenaires du Secours populaire. À Strasbourg, à l'occasion d'une braderie, la collecte a été dédiée à des actions en Palestine.

Mais les besoins sont immenses et s'aggravent chaque jour. C'est la raison pour laquelle le Secours populaire lance un appel à la solidarité, en relayant l'appel joint de son partenaire sur le terrain, PMRS.

Le Secours populaire invite toutes les bonnes volontés (donateurs, bénévoles, partenaires, entreprises, personnalités...) à se mobiliser pour apporter une solidarité concrète et chaleureuse envers les populations plongées dans la détresse et l'urgence absolue.

Le Secours populaire appelle aux dons :
les dons financiers peuvent être envoyés au Secours populaire français,
dans tous les départements ou au
9/11, rue Froissart BP 3303
75 123 Paris Cedex 03
T/ 01 44 78 21 00
Préciser « Fonds d'urgence »
<https://don.secourspopulaire.fr/palestine>



APPEL URGENT AUX DONATEURS :



SOUTENEZ LES PMR POUR PROTÉGER LES VIES EN CISJORDANIE, À JÉRUSALEM ET À GAZA

Chers donateurs et sympathisants,

Le Secours Médical Palestinien (PMRS) vous demande de toute urgence une aide immédiate pour soutenir nos opérations de sauvetage en Cisjordanie, à Jérusalem et à Gaza. La crise dans ces régions a atteint un point critique, avec un accès aux services de santé essentiels de plus en plus restreint et des milliers de personnes vulnérables en danger.

Les nouvelles d'hier sur le siège imposé en Cisjordanie signalent une escalade dévastatrice. Le temps nous est compté. Nous assistons à une détérioration rapide des conditions de vie et nous devons agir maintenant pour veiller à ce que la catastrophe humanitaire provoquée à dessein qui se déroule à Gaza ne se reproduise pas en Cisjordanie. La possibilité d'éviter de nouvelles souffrances s'éloigne rapidement.

Collectivités situées dans des zones à accès restreint

Les communautés des zones de Cisjordanie qui sont isolées par des points de contrôle et des barrages sont particulièrement vulnérables. Ces restrictions limitent considérablement l'accès aux soins de santé, à la nourriture et aux produits de première nécessité, exposant les familles, les enfants, les personnes âgées et les personnes handicapées à un risque encore plus grand.

Comment PMRS réagit

Les équipes de proximité du PMRS travaillent sans relâche dans des conditions extrêmement difficiles pour fournir des services complets de soins de santé primaires, des soins médicaux d'urgence, des premiers secours, un soutien psychosocial et des fournitures vitales, y compris des trousseaux de premiers secours et des kits de dignité, aux femmes, aux enfants, aux personnes âgées et aux personnes handicapées. Nos équipes s'engagent à atteindre les personnes qui en ont le plus besoin, y compris celles qui se trouvent dans des zones à accès restreint, mais la violence persistante, les restrictions de mouvement et les pénuries de ressources rendent cette mission plus difficile chaque jour. Nous avons 69 équipes à travers Gaza qui traitent déjà en moyenne 65 000 patients par semaine. En Cisjordanie, nous avons 13 cliniques mobiles et 13 cliniques de santé primaire en activité, nos équipes d'intervention étant souvent le principal fournisseur d'accès aux soins de santé lorsqu'il y a des confinements complets en Cisjordanie.

Notre réalité

Si nous ne pouvons pas poursuivre notre travail, les conséquences seront plus que désastreuses :

- Des milliers de personnes perdront l'accès aux soins de santé primaires, aux soins médicaux d'urgence et aux premiers secours.
- Les groupes vulnérables, en particulier les femmes et les enfants, seront confrontés à des risques accrus pour leur santé et leur sécurité.
- La distribution de kits de dignité, essentiels à l'hygiène et à la protection de la personne, sera perturbée.
- Les communautés isolées par des points de contrôle et des blocus seront laissées sans soutien.

Contacts presse Secours populaire français

Charlotte Jorcin 06 77 04 57 33 / charlotte.jorcin@secourspopulaire.fr

Paul Lê 06 07 11 70 00 / paul.le@secourspopulaire.fr



- La Cisjordanie risque d'être confrontée à la même catastrophe humanitaire qui dévaste actuellement Gaza.

Comment vous pouvez aider

Nous vous demandons, à vous, nos précieux donateurs et sympathisants, de nous aider à :

1. Étendre nos services existants à Gaza pour fournir des services de proximité et maintenir nos équipes existantes opérationnelles.
2. Soutenir l'achat et la distribution de trousse de premiers soins et de kits de dignité.
3. Maintenir nos services en Cisjordanie opérationnels et nous permettre d'étendre notre réaction d'urgence.
4. Plaider en faveur d'un accès sûr pour que nos équipes puissent atteindre toutes les communautés touchées, en particulier celles qui se trouvent dans les zones à accès restreint.

Votre générosité est plus importante que jamais. Avec votre soutien, PMRS peut continuer à apporter de l'espoir, de la santé et de l'humanité à ceux qui en ont désespérément besoin. Ensemble, nous pouvons prévenir d'autres tragédies et faire une différence durable.

Merci pour votre soutien en ce moment critique

Palestinian Medical Relief Society (PMRS)

Duptcot: Bahia Amra
External Relations Direct
Bahia.amra@gmail.com



www.pMrs.ps